

Je ne puis que répéter avec mes sauvages, "Tapwe kisewatisiwok", ces dames sont réellement très charitables.

Je visitai ensuite la mission du Sacré-Coeur à Pakitawagan, sur la rivière Churchill. J'ai trouvé là un établissement considérable de sauvages, au nombre d'environ 500, tous catholiques. Combien j'ai éprouvé de consolations au milieu d'eux! Quelle foi! Quelle piété simple et semblable à celle des enfants parmi ces pauvres habitants des bois! Nous pouvons dire avec une exacte vérité qu'ils sont pauvres des biens de ce monde mais riches des dons de Dieu. Leur chapelle est grande et belle. Comme celle de Saint-Patrice, elle est un don de la charité. La plus grande partie de l'argent requis pour sa construction a été fournie par une bienfaitrice par l'intermédiaire de la "Catholic Church Extension". Ici encore permettez-moi d'exprimer mes plus sincères remerciements à cette généreuse bienfaitrice et à votre société.

Je demeurai plus de deux semaines parmi ces bons sauvages. Deux fois chaque jour ils remplirent l'église pour entendre la parole de Dieu, chanter ses louanges et lui adresser leurs prières. C'était un édifiant et touchant spectacle. Chaque matin tous s'approchèrent de la Sainte Table pour recevoir Celui qui, dans leur langage, "rend le coeur fort".

A mon départ, hommes, femmes et enfants se réunirent sur la rive pour baiser mon anneau et recevoir une dernière bénédiction. Ils exprimèrent leurs adieux par de nombreux coups de fusil, que répercutèrent les échos de la forêt.

Je suis revenu à ma demeure content et heureux et je ne puis m'empêcher de penser que si nos bienfaiteurs pouvaient voir nos sauvages ils seraient fiers et heureux d'avoir contribué par leurs aumônes à leur évangélisation.

Sincèrement vôtre dans le Christ,

† Ovide,

Vic. Apost. du Keewatin.

"POUR LA DEFENSE NATIONALE"

Chaque semaine, les journaux français du Manitoba publient sous le titre *Pour la Défense nationale*, une note où l'Association d'Education des Canadiens français du Manitoba accuse réception des souscriptions de la semaine. La dernière liste est particulièrement forte. Elle donne le résultat de souscriptions faites à Winnipeg, et se totalise à \$876. Le fait est d'autant plus remarquable que les catholiques de Winnipeg sont contraints, depuis près de trente ans, de s'imposer une double taxe pour maintenir des écoles conformes aux exigences de leur conscience.

Mais ce que nous tenons à signaler surtout, c'est le caractère particulièrement pratique que prend, au Manitoba comme dans la Saskatchewan et l'Ontario, la défense nationale. On se rend compte que les manifestations écrites ou verbales n'ont toujours qu'une importance limitée, qu'il